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Совет директоров ОАО «Москов-
ская объединенная энергетическая
компания» (МОЭК) утвердил произ-
водственную программу компании
на 2007 год. В пресс-центре МОЭК в
среду, 14 февраля, сообщили, что
программа разработана для свое-
временного и качественного выпол-
нения капитального ремонта объек-
тов, а также проведения реконст-
рукции и модернизации с внедре-
нием новых прогрессивных техно-
логий.

Согласно программе всего на ка-
питальный ремонт в 2007 году пре-
дусмотрено выделить 1630,119
млн. рублей. Из них на капиталь-
ный ремонт тепловых сетей путем
традиционной перекладки - 556,790
млн. рублей, на капитальный ре-
монт ЦТП - 491,726 млн. рублей, на
капремонт районных тепловых
станций, квартальных тепловых
станций и малых котельных преду-
смотрено 315,849 млн. рублей, на
ГТУ - 16,200 млн. рублей. На рабо-
ты по текущему ремонту в 2007 го-
ду выделено 1077,445 млн. рублей.

В нынешнем году на  реконструк-
цию и модернизацию тепловых се-
тей запланировано 2124,390 млн.
рублей. На внедрение мероприятий
по улучшению экологии будет за-
трачено 45,435 млн. рублей, на ме-
роприятия по безопасности объек-
тов - 37,201 млн. рублей и на мо-
дернизацию программных модулей
- 5,174 млн. рублей.
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МОЭК: К РЕМОНТУ
ГОТОВЫ

4
В МОЛОДОСТИ ОНИ ПЕЛИ: 
«...У  НАС ГЕРОЕМ СТАНОВИТСЯ ЛЮБОЙ».
ПРИШЛО ВРЕМЯ, ЧТОБЫ НЕ ТОЛЬКО ПЕСНЯ
ИМ ЖИТЬ ПОМОГАЛА...

День за днем:
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Более 2 млрд. 475 млн. пассажи-
ров воспользовались в 2006 году сто-
личным метрополитеном, сообщили
в пресс-службе московского метро в
четверг, 15 февраля. Данный показа-
тель увеличился по сравнению с 2005
годом, когда было перевезено чуть
более 2 млрд. 414 млн. пассажиров.
Кроме того, увеличился общий про-
бег вагонов метрополитена - он со-
ставил 679,5 млн. км, тогда как в 2005
году - 669,3 млн. км.

В прошлом году на три единицы
увеличилось количество эскалато-
ров, теперь их в метро 598, при этом
общая длина лестничного полотна
составила 65,2 км. Кроме того, в
2006 году показатель максимальной
перевозки пассажиров за сутки со-
ставил 9 млн. 455 тыс. пассажиров, в
2005 году - 9 млн. 149,5 тыс. пасса-
жиров.

В минувшем году метрополитеном
воспользовались более 917 млн. пас-
сажиров-льготников, в 2005 году их
было 899 млн. Незначительно снизи-
лось количество студентов и школь-
ников, пользовавшихся метро в про-
шлом году по льготному тарифу, - их
было 254,5 млн., а в 2005 году - 259
млн., добавили в пресс-службе.

ПОДЗЕМКА,
ДОСТОЙНАЯ
МЕГАПОЛИСА

ЧЕТВЕРГ,15.02

Мэр Москвы Юрий Лужков ут-
вердил схему размещения пожар-
ных депо в рамках Генерального
плана развития Москвы на период
до 2020 года, сообщили в пятницу,
16 февраля, в городской админи-
страции. Схема разработана Мос-
комархитектурой. Она содержит
перечень строящихся и проектиру-
емых пожарных депо и земельных
участков для них.

В первую очередь речь идет об
одиннадцати строящихся и проек-
тируемых объектах в различных
округах города, в том числе в Цен-
тральном административном окру-
ге (в «Москва-Сити»), рядом с аэ-
ропортом Внуково, в Краснопрес-
ненском тоннеле (в Строгине).

Всего в схему включены 53 зе-
мельных участка, на которых будут
построены пожарные депо.

ПОЖАРНЫМ БЕЗ
ДЕПО НЕЛЬЗЯ...

«МС» - Интерфакс 

Автобусы, курсирующие по 772-му
маршруту от метро «Выхино», за
мост через речку Рудневка пока не

ходят. Но пугаться транспортной ото-
рванности 9-го микрорайона от осталь-
ной части Кожухова вряд ли стоит. Во-
первых, сюда «протоптали дорожку»
маршрутки. А во-вторых, уже этим ле-
том, после заселения первых корпусов,
планируется продлить сюда автобусные
маршруты. Строители говорят, что сна-
чала по временной схеме разворотная
площадка будет находиться между 1-м и
2-м жилыми корпусами, а затем, по ме-
ре сдачи в эксплуатацию других домов,
эта площадка сместится за 3-й корпус.
Таким образом, улица Лухмановская,
которая фигурирует сегодня в извеще-
ниях о выделении жилья воинским час-
тям и учреждениям Московского гарни-
зона, будет основной транспортной ар-
терией в 9-м микрорайоне Кожухова. И
курсирующие здесь автобусы будут под-

хватывать счастливых новоселов по пу-
ти на службу. 

Пока же они с интересом изучают но-
вое место жительства, находя в нем не-
мало как плюсов, так и минусов. Всех
очень радует, что перед новостройками
раскинулся самый настоящий лес. Ста-
рожилы уверяют, что до недавних пор в
нем водились даже лисы и зайцы. Но с
тех пор, как с одной стороны лес стали
«осваивать» жители Новокосина, а с
другой - Кожухова (в придачу с соседни-
ми Люберцами), в зеленой зоне стали
находить разве что пустые бутылки,
консервные банки и прочий «цивилизо-
ванный» хлам. 

«Загадили лесок, загадили», - ворчат
коренные кожуховцы, отказывающиеся
менять свои невзрачные деревенские

домишки с удобствами во дворе на бла-
гоустроенные квартиры. И правда: если
не принять кардинальных мер по защи-
те леса от массовых набегов, скоро
здесь не останется не только диких зве-
рей, но и мест, где можно просто отдох-
нуть.

Впрочем, сама деревенька Кожухово
уже не вписывается в складывающиеся
архитектурные реалии. Не случайно на
ее месте был спроектирован 5-й микро-
район Кожухова, который пока остается
лишь виртуальным. Деревушка мозолит
глаза многим новоселам, и не только
военным, но и купившим квартиры в Ко-
жухове за свои кровные. С их стороны
раздаются даже «экстремистские»
предложения: отгородить деревянные
халупы огромными рекламными щита-

ми. Но вряд ли это цивилизованное ре-
шение - хотя бы потому, что только на
территории ВАО подобная деревня не
одна. 

А вот загородить каким-то образом
мусоросжигательный завод в промзоне
«Руднево», пожалуй, стоит. Может
быть, построить перед ним какой-то
крупный торгово-развлекательный или
спортивный комплекс. Возможности
для этого есть. Сейчас между крайним,
34-м домом по улице Лухмановской в
9-м микрорайоне Кожухова, и мусоро-
сжигательным заводом раскинулся гро-
мадный пустырь. Новоселы только гада-
ют, что там будет построено.

С социальной инфраструктурой «за
речкой» пока напряженка. Если в обжи-
тых микрорайонах Кожухова уже появи-
лись магазин «Утконос» и другие торго-
вые точки, то в 9-м микрорайоне - ниче-
го. Нет здесь пока и культурных, спор-
тивных объектов. Их невозможно обна-
ружить даже на схеме 9-го микрорай-
она, красующейся на специальном стен-
де перед мостом. Между тем соседство
с уникальной зеленой зоной позволяет
создать здесь прекрасные лыжные
трассы, катки, футбольные поля. Пока
для этого есть место...

Владимир МОХОВ

Работы здесь идут полным
ходом. Каждая подрядная
организация, памятуя, что

все должно быть закончено
уже в конце июля, перешла на
трехсменный режим и в полто-
ра-два раза увеличила количе-
ство рабочих.

Большой дворец, заложен-
ный еще в 1786 году, до пос-
леднего времени оставался са-
мым длительным долгостроем
в истории России. Пройдет со-
всем немного времени, и гени-
альное творение известного
русского архитектора Матвея
Казакова, ранее существовав-
шее только в чертежах, обре-
тет свое архитектурное вопло-
щение. Строители уже озабо-
чены его внутренней отделкой,
занимаются прокладкой водо-
провода, канализации и, самое
главное, монтажом вентиляци-
онно-климатической системы.

- Для того чтобы дворец вы-
глядел по-царски, - отметил
Юрий Лужков, - мы должны
разместить в нем экспонаты,
имеющие мировое художест-
венное значение. Драгоценные
картины можно развешивать
только при нормальном конди-
ционировании. Значит, чтобы
подсушить стены и войти в
нормальный эксплуатацион-
ный режим, климатическая си-
стема должна проработать не
менее двух месяцев.

Мэр Москвы отметил, что

территория Царицына - это не
только музейный комплекс,
объединяющий несколько
дворцов, но еще и огромный
парк, где любят отдыхать моск-
вичи.

- Вместе с экологами мы
должны почистить одичавшую
территорию, - продолжил он. -
Необходимо убрать погибшие
деревья и скопившийся за
многие годы мусор. Работы
предстоит очень много, ведь
ею охвачена громадная терри-

тория, но сделать все это необ-
ходимо. Также нужно привести
в порядок и Борисовские пру-
ды.

Юрий Лужков выразил уве-
ренность, что комплекс благо-
устроительных работ будет за-
кончен к 860-му юбилею сто-
лицы. Судя по темпам строи-
тельных работ, уже 1 сентября
ГМЗ «Царицыно» во всем сво-
ем царском величии примет
первых посетителей.

Леонид ШИРОКОВ

Прекрасный подарок к
Дню защитника Отече-
ства получили ветераны

Великой Отечественной вой-
ны Южного округа столицы.
За неделю до праздника в
префектуре ЮАО в торжест-
венной и одновременно очень
душевной обстановке состоя-
лась презентация книги «По-
коление победителей». Это
поистине уникальное издание
– на его страницах помещены
воспоминания ветеранов, ны-
не живущих в ЮАО, о войне и
послевоенных годах, их фото-
графии. За короткими расска-
зами – человеческие судьбы.
Надо заметить, что ни в одном
другом округе Москвы ничего
подобного пока нет.

Презентацию приурочили к
очередной встрече префекта

ЮАО Петра Бирюкова с вете-
ранским активом округа. Пер-
вое слово было предоставле-
но председателю окружного
Совета ветеранов Николаю
Дмитриевичу Безденежных.
Он подвел итоги 2006 года,
касающиеся работы с ветера-
нами, с сожалением отметив,
что инфляция, рост цен на ле-
карства, коммунальные услу-
ги, а особенно на телефон, ос-
тавляют условия жизни вете-
ранов далекими от достой-
ных. Однако в целом комп-
лексные программы социаль-
ной поддержки населения вы-
полнены успешно. Свыше со-
рока тысяч человек обследо-
ваны органами социальной
защиты – по результатам этих
обследований многие ветера-
ны бесплатно получили пред-

меты бытовой техники, путев-
ки в санатории, в нескольких
квартирах был сделан ремонт. 

Во второй части встречи со-
стоялась презентация 16-том-
ного издания – по одному то-

му на каждый район округа.
Шестнадцать девушек в баль-
ных платьях вынесли на сцену
книги, продемонстрировав их
собравшимся. Два издания
лежали в нарядных ларцах –

они предназначены в подарок
мэру Москвы Юрию Лужкову
и префекту ЮАО Петру Бирю-
кову. Петр Павлович расска-
зал:

- Идея создания этой книги
родилась в дни празднования
60-летия Победы. Мы задума-
лись: сегодня на территории
нашего округа живут почти 12
тысяч участников Великой
Отечественной, воспитывают
молодежь, передают ей свой
богатый жизненный опыт. На-
до, чтобы память о каждом из
них была увековечена. Мы
предложили ветеранам самим
рассказать о себе, показать
свои любимые фотографии.
Так и получилась книга. Мы
представили ее отдельные то-
ма уже в каждом районе, се-
годня же презентуем полно-
стью. Теперь книга будет в ка-
ждой библиотеке округа, в
школах, учреждениях соци-
альной сферы, ветеранского
актива. Пусть память о слав-
ных делах станет примером
будущим поколениям!

Лидия ГРОМЕКА

ОТ ПОКОЛЕНИЯ
ПОБЕДИТЕЛЕЙ...

НОВОСЕЛЫ ЦВЕТА ХАКИ

...Под ногами весело поскрипывает снежок. В одной руке - пакет с электро-
лампочками, в другой - какие-то инструменты. Это спешат с автобуса в 9-й
микрорайон Кожухова военные новоселы, получившие здесь жилье по пре-
зидентской программе «15 +15». Спешат в свои новенькие квартиры, в кото-
рых, как всегда, есть что доделывать или переделывать.

ЦАРИЦЫНО 
ПРИМЕТ ПО-ЦАРСКИ

На проходившем 20 февраля
в столичной мэрии заседа-
нии городского правительст-

ва обсуждались итоги реализации
комплексной целевой программы
социальной интеграции москвичей
с ограниченными физическими
возможностями за минувшее трех-
летие, а также аналогичная про-
грамма на 2007 – 2009 годы.

В столице проживает свыше 1,2
млн. человек, имеющих инвалид-
ность, отметил руководитель Де-
партамента социальной защиты
населения Москвы Игорь Сырни-
ков. Городской бюджет ассигновал
на выполнение этой программы
свыше 8,6 млрд. руб. Так, за пос-
ледние годы открыты учебные за-
ведения для детей с заболевания-
ми крови в Южном Бутове и ребя-
тишек с детским церебральным
параличом в Новопеределкине.
Созданы реабилитационные отде-
ления для горожан, перенесших
острый инфаркт миокарда, и
центр для больных гипертонией.
283 тыс. человек получили различ-
ные технические средства реаби-
литации. На 19 маршрутах общест-
венного транспорта функциониру-
ют пятьсот низкопольных автобу-
сов, приспособленных для пользо-
вания инвалидами-колясочника-
ми. В Мещанском районе ЦАО и
Панфиловском районе Зеленогра-
да началась инвентаризация и пас-
портизация квартир, где прожива-
ют инвалиды.

- В то же время, естественно,
дабы создать инвалидам ком-
фортные условия проживания в
городе, нужно решить множество
проблем, - признал Игорь Купри-
янович. - Так, несмотря на приня-
тые в Москве нормативные акты,
по-прежнему значительное коли-
чество вновь возводимых зданий,
в том числе крупных торговых
центров, не оборудованы приспо-
соблениями, позволяющими лю-
дям с ограниченными возможно-
стями пользоваться ими. Это не-
допустимо.

- Мы рассмотрели сегодня
серьезный документ, - заявил,
подводя итоги обсуждения, мэр
Москвы Юрий Лужков. – Тем не
менее в нынешнем виде он далек
от совершенства. Основополагаю-
щей идеей принимаемой нами
программы должен стать посту-
лат: удобно инвалидам, значит,
удобно и всем нам. Эта программа
обязана стать для города стратеги-
ческой, и выполнение ее должно
носить системный, жесткий харак-
тер. Нужно составить программы
по каждому виду работ, которые
необходимо выполнить для каж-
дой категории инвалидов. Система
проектирования и приемки жилья
оказалась малопригодной. Ее надо
менять полностью.

Программа отправлена на пере-
работку.

Владимир
РАТМАНСКИЙ 
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ПОДУШКА
СОЦИАЛЬНОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ

В минувшую субботу мэр Москвы Юрий Лужков посетил ис-
торико-архитектурный музей-заповедник «Царицыно», где
полным ходом идут восстановительные работы. Вместе с
префектом Южного административного округа Петром Би-
рюковым они прошли по залам Большого дворца, оценили
усилия инженеров и строителей. 


